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(I lavori iniziano alle ore 14.33 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi 
dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  im m e diata  n . 1907 pre se n tata  da Fre dian i, ine ren te  a 

"Docen te d el  Liceo S cien t i fico S ta ta le A. Gr a m sci  a ccom p a gn a  g l i  stu d en t i  a l  com iz io 

d i  Ren z i  a d  Ivrea "  

 

 

P RESIDENTE 

 

Passiamo ora  a ll'in ter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1907. 

La  parola  a lla  Consigliera  Frediani per  l'illust razione. 

 

 

FREDIANI Fran ce sca  

 

Grazie, Presidente. 

Abbiamo appreso dai quot idiani che, in  occasione della  visit a  di Renzi a  Ivrea , una  classe 

del Liceo Scient ifico Sta ta le "Gramsci" è sta ta  accompagnata  da  una  docente, pare senza  aver  

prevent ivamente informato il Dir igente scolast ico, a  quest 'evento. 

Sappiamo che, in  questo momento, Mat teo Renzi non r icopre a lcuna car ica  ist ituzionale, 

quindi ha  un  ruolo a ll'in terno della  sua  forza  polit ica  ma non r ivest e, per  l'appunto, nessun 

incar ico ist ituzionale. Noi siamo consapevoli del fa t to che sia  fondamenta le, per  la  crescita  e 

per  la  responsabilizzazione dei ragazzi, l'avvicinamento a lle ist ituzioni e l'approfondimento di 

a lcuni aspet t i relat ivi a l loro funzionamento. È impor tante fa r  crescere i nost r i ragazzi come 

cit t adin i consapevoli, ma bisogna  evita re di considerare gli student i come "elet tor i". E  nel 

momento in  cu i si accompagna  una  classe ad assistere ad un  comizio, ci pare che sia  proprio 

questo il modo in cu i vengono considera t i. 

Non si t ra t t ava , quindi, di un 'in izia t iva  ist ituzionale, propr io per  il fa t to che Mat teo 

Renzi, a l momento, non r icopre nessun incar ico ist ituzionale. A veder la  da  fuor i sembra  che si 

sia  t ra t ta to di un 'in izia t iva  singola di qu esta  insegnante, che, per  l'appunto, ha  agito in  

autonomia e, pare, senza  nemmeno informarne i suoi diret t i super ior i, se così vogliamo 

chiamar li, i suoi referent i. 

Ci ch iediamo, r ispet to a  questo episodio, se la  Giunta , in  par t icolare l'Assessora 

Pentenero, che, per  l'appunto, det iene le deleghe sulla  scuole e su ll'ist ruzione, in tenda 

condannare questo u t ilizzo dell'orar io scolast ico per  finalit à  polit iche, propr io perché noi 

vediamo in  questo gesto - quindi nel fa t to di por tare i ragazzi ad assistere ad u n 'in iziat iva 

puramente polit ica  - propr io un  tenta t ivo di or ien tare in  qualche modo le scelte o, comunque, 

gli in teressi dei ragazzi verso una  par t icolare forza  polit ica , piu t tosto che por ta r li a  conoscenza  

di par t icolar i procediment i delle nost re ist ituzioni e avvicinar li, per tanto, a  una  diret ta  

conoscenza  dei meccanismi democra t ici. 

Chiediamo a lla  Giunta  di prendere una  posizione r ispet to a  quanto avvenuto, anche per  

evita re che si r ipetano u lter ior i episodi in  fu turo, da l momento che ci t roviamo, pur t roppo, 

a ll'in izio di una  nuova  campagna  elet tora le e non vor remmo dover  r idiscutere di a lt r i casi 

simili nei prossimi mesi. 
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P RESIDENTE  

 

Risponde l'Assessora Pentenero; ne ha  facoltà . 

 

 

P ENTENERO Giovann a , Assessora all'istruzione 

 

Grazie, Presidente. 

La  vicenda  che è sta ta  r ich iamata  nell'in ter rogazione - pera lt ro, la  not izia  è già  sta ta  

r ipor ta ta  dagli organi di stampa - è stata  fru t to di un 'in izia t iva  del tu t to personale di un 

insegnante e, come r isu lta  dalla  dichiarazione sempre a  mezzo stampa della  dir igente 

scolast ica , la  scuola non era assolu tamente a  conoscenza di questa  in izia t iva .  

Ribadisco, quindi, che si è t rat ta to di un 'in izia t iva  assolu tamente autonoma, che credo 

non debba  generare a lcuna  st rumenta lizzazione a  fin i polit ici. Perché, come h a  det to la  stessa 

preside nella  sua  dich iarazione, è sta ta  una  scelta  non t roppo felice che questo insegnante ha 

adot tato. 

Nei confront i di quest 'insegnante il dir igente scolast ico va lu terà  quali provvediment i 

sa rà  necessar io prendere.  

In tanto non ne fa rei una  quest ione di carat tere polit ico; ne fa rei, semmai, una  quest ione 

di carat tere assolutamente sogget t ivo: nessuna forza  polit ica  del t er r itor io dell'Eporediese ha 

invita to la  classe; è stata  una  scelta  individuale di un  insegnante.  

Mi pare che le azioni che ha  messo in  at to la  preside siano volte a  met tere for temente in 

discussione la  scelta  che è stata  compiuta da ll'insegnante stesso.  

Mi piacerebbe pensare - credo che sia  questa  la  posizione che la  Giunta  debba  assumere - 

che in tanto t ra t tasi di un  er rore personale e individuale di un  insegnante, che sarà  r ipreso per  

quello che ha fa t to. Il personale della  scuola non è dipendente della  Regione, com'è noto, 

quindi non abbiamo nessuna  facoltà  di in tervenire a t t raverso provvediment i disciplinar i nei 

loro confront i, sa lvo sperare che la  scuola  non divent i lo scenar io per  scontr i polit ici o cose di 

questa  na tura. 

L'invito che r ivolgo a lla  scuola  è di forn ire quelle necessar ie informazioni a ffinché si 

possa  fa r  crescere la  consapevolezza negli student i dell'essere cit t adin i, quindi essere anche 

por tator i di pensiero polit ico, ma questo dovrà  essere fat to in  modo la ico e, sopra t tu t to, nel 

r ispet to dell'ist ituzione che quest i rappresentano. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Assessora  Pentenero. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 15.42 la Presidente dichiara esaurita la trattazione delle 
interrogazioni a risposta immediata) 
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(La seduta ha inizio alle ore 15.44) 
 

 

 


